
  

Gremio alerta por medida del plan 
nacional de data centers que abre la 
puerta a empresa estatal para la nube 

Si bien la Asociación Chilena de ]   Empresas de Tecnología de Información (Acti) valora la iniciativa presentada 
por el Ministerio de Ciencia como un mérito y una buena señal, advierte que sería mejor el modelo de concesión. 

PAULINA ORTEGA 

—Aprincipios de diciembre el Ministerio de 

Ciencia y Tecnología presentó los primeros 

lineamientos específicos para la industria de 

data centers que ha crecido con fuerza enel 

último tiempo. Con este documento, el go- 

bierno busca fomentar la inversión y el cre- 

cimiento del mercado, con un conjunto de 

9 medidas para ordenar la industria y vin- 

cular al Estado con los privados. 

“Este plan es una oportunidad para crear 

una infraestructura robusta que impulse la 

economía y también apoye el desarrollo de 

tecnologías innovadoras como la inteligen- 

cia artificial, permitiendo fortalecer la in- 

vestigación y desarrollo en Chile. Aposta- 

mos a que este modelo de crecimiento apro- 

veche energías renovables, respete los 

recursos naturales y priorice la colaboración 

con las comunidades locales, integrando sus 

necesidades y aspiraciones. Así, este es- 

fuerzo posicionará a Chile en la vanguar- 

dia digital, además de contribuir a respon- 

der a los desafíos ambientales y producti- 

vos que enfrenta nuestro país”, dice el 

documento presentado por la ministra Ai- 

sén Etcheverry. 

Si bien la iniciativa se anunció en mayo de 

este año, Luz María García, la gerenta gene- 

ral de la Asociación Chilena de Empresas de 

Tecnología de Información (Acti), relata que 

la ministra Etcheverry convocó a varias aso- 

ciaciones en diciembre del 2023 para deter- 

minar elementos estratégicos para acelerar 

la inversión, donde se decide apuntar a esta 

industria en particular. 

“Cuando se conversaron todos estos temas 

la ministra trató de tomar acciones que es- 

tuvieran fuera del radar de las leyes. Fue sú- 

per clara: “yo me voy a concentrar en accio- 
nables que pueda gestar o gestionar en mi 

rol, pero no me quiero meter en el espacio 
de leyes, porque esoigual no esinstantáneo”. 

Fue súper honesta, dijo yo no alcanzo a ha- 

cer nada si son leyes”, recordó García. 

Se trata de una industria que, al igual que 

todo lo que concierne a la tecnología, evo- 

lucionó muy rápido, con la pandemia ace- 

lerando mucho el proceso que ordenado y 

planificado no fue, explicó García. Sin em- 

bargo, destacó que “sin duda fuimos capa- 

ces de reaccionar ” a través de estos linea- 

  

   
mientos que se elaboraron de la mano de los 

privados. 

Si bien desde Acti ven ese plan como un 

mérito y como una “buena señal”, el gremio 

manifestó su preocupación por una medi- 

da en particular. Se trata de la creación de 

un servicio compartido de multinube esta- 

tal para todos los organismos gubernamen- 

tales, evitando así que cada uno contrate los 

servicios de forma individual. Esta es des- 

crita por el plan nacional de data centers así: 

“Este modelo será liderado por una unidad 

coordinadora que actuará como facilitado- 

ra, ofreciendo soporte técnico y aseguran- 

do la resiliencia operativa mediante el alo- 

jamiento de servicios digitales en múltiples 

nubes. La unidad podrá establecerse como 

una empresa pública o mediante alianzas 

público-privadas, con la Secretaría de Go- 

bierno Digital desempeñando un rol inter- 

mediario entre los órganos públicos y la 

unidad coordinadora”. 

Enese sentido, García declaró que “esim- 

portante transmitirle al aparato público que 

quizás a veces no es necesario hacer crecer 

  

Luz María García, gerenta general de la Asociación Chilena de Empresas de Tecnología de Información. 

más al Estado con más instituciones o em- 

presas, sino que aprovechar lo que ya exis- 
te y en el ánimo de la alianza público-pri- 

vada colaborarnos efectivamente para que 

estas cosas avancen”. 

La principal preocupación es la agilidad y 

eficiencia. “No es por un tema de sesgo. Es 

un tema de eficiencia, de optimización. Al 

fin y al cabo una empresa pública podría ser 

menos eficiente y también podría demorar 

mucho más, dentro de una cadena que ya 

está demorada”, expresó. 

Sin embargo, el gobierno aún no ha defi- 

nido su elección, si una empresa estatal o 

una concesión. Según declaró Etcheverry 

anteriormente a Pulso, los lineamientos de 

esta medida serán decididos en su momen- 

to por el Ministerio de Hacienda. 

“Tiene un tiempo que es un poco mayor 

porque requiere un diseño inicial que esim- 

portante que quede muy bien hecho. Re- 

quiere considerar las capacidades que ya 

existen y por lo tanto se espera que toda la 

etapa de diseño contemple el próximo año 

y que al año subsiguiente ya se pueda em- 

   
pezar su proceso de implementación con las 

licitaciones correspondientes, los contratos 

y todo lo que se requiera”, expresó Etche- 

verry al adelantar el plan a este medio. 

Acti expresó su preocupación por cómo se 

llevarán a cabo todas las medidas, sobre 

todo por los tiempos de implementación, 

aunque la mayoría se espera que estén en 
funcionamiento el próximo año. García dice 

que con las elecciones a la vuelta del esqui- 

na “el gobierno tiene hasta junio para ope- 

rar en lo concreto. Después van a estar en 

otra”. 

La gerenta general de Acti esenfática al de- 

cir que es necesario avanzar rápido en esta 

materia. “Hay un tema de oportunidades. 

No podemos seguir dejándolas pasar. Chi- 

le es un hub digital regional Chile es camp 

digital porque tenemos tremenda carrete- 

ra digital. Pero no podemos no mirar para 

el lado y escuchar a Colombia que está di- 

ciendo lo mismo, lo está diciendo Uru- 

guay, Paraguay e incluso ahora Argentina. 

De que tenemos competencia tenemos”, 

declaró García.Q
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